Navicula

Objekte:

2 Elemente aus V4A Geschliffen, Segmentiert

202 x 37 x 37cm

2 Elemente aus Walzblank (Eisen) Rostfarben

220 x 55 x 3 cm

Wellenform aus dem im Bootsbau gebräuchlichen Kunststoff Farbe Weiß 365 x 80 x

3 cm

Bug: Kunststoff Farbe Blau

82 x 34 x 28 cm

Mittelstück: Spannten aus Eichenholz

95 x 34 x 28 cm Heck: Eisenguss 82 x 34 x 28 cm

Gesamt Abmessung: 360 x 80 x 220 cm

Ort der Aufstellung: Vor dem Neubau der Ausbildungsstätte für Bootsbau , parallel zu diesem im Grünstreifen

Um den Nutzen des Schulneubaus für die Landesberufsschule für Bootsbauer in Travemünde zur Geltung zu bringen sollte ein Bezug zur Tätigkeit in diesem Gebäude und ein maritimer Zusammenhang zu verknüpfen sein. Mein angedachter Entwurf ist für den von Ihnen vorgegebenen Außenstandort geplant, parallel zur Werkhalle. Maßgeblich für die Ideenfindung war dabei der uns gewährte Einblick in diese Ausbildungsstätte.

Ich denke an ein mehrteiliges Objekt, dass Sequenzen aus der Fertigung eines Bootes versinnbildlicht. Bug, Mittelstück und Heck sind in Unterschiedlichen Zuständen und außerdem in verschiedenen Werkstoffen erstellt. Der Bug aus Kunststoff blau eingefärbt, das Mittelteil aus Eichenholz – wie eine Fischgräte oder die Rippen eines Brustkorbes das Zentrum der Konstruktion bildend, das Heck aus Eisenguss. Die Teile sind eingehängt in Gefüge aus V4A und zwei Stahlplatten. Letztere sollen rostig sein, da der Zustand der Oxidation ein wichtiges Symbol für die Zeit ist. Zeit ist meinesserachtens ein wichtiger Faktor im Zusammenhang mit dem Bootsbau aber auch etwa in Verbindung mit den Gradeinteilungen auf Seekarten. Die glänzenden Gebilde rechts und links mag man mit dem über die notwendige Form eines Bootes hinausgehenden Zierrat in Verbindung bringen.

Da ein Boot ohne Wasser surreal erscheint ist es dringend geboten auch diesem Element einen Platz in der Arbeit zu geben. Als verwundene Form bewegen sich die Wogen des Wassers unter dem Boot. sie sind aber nicht blau sondern weiß wie die Wolken. Vor dem Boot steht die Idee das unbeschriebene Blatt, das sich mit Gedanken und Entwürfen füllt, die aus einer großen Anzahl verschiedenster Regungen hervorquellen um sich am Ende in einer Gestalt wiederzufinden. Wenn man es etwas zusammenfassen mag, könnte man formulieren Wogende Wellen Gebären.